

Jorge Morales Rodríguez

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Guión, Trabajo Final, Podcast

Antropología Médica I

Primero

PASIÓN POR EDUCAR

"A"

Comitán de Domínguez Chiapas a 06 de enero de 2023.

La antropología médica, es la subdisciplina que entiende la salud en el ámbito de la cultura, comprende el trinomio salud-enfermedad-atención, como universal, frente al cual cada comunidad humana ha debido desarrollar una respuesta específica, lo, qué otorga suficiente variabilidad. Uno de los representantes ante esta ciencia fue Pedro Laín Entralgo, escritor del libro La curación por la palabra en la antigüedad clásica en 1958. Él decía que el ser humano es inquietud existencial, la salud una empresa, la enfermedad un proyecto del enfermo, y la relación médico-enfermó una coautoría amistosa de un estilo de vida que sana, Laín concibe la antropología medica como el conocimiento científico y metafísico del hombre, en tanto que sujeto sano, enfermo, sanable y mortal. Laín recalca con Von Weizsackers la relación médico-enfermo en sus dimensiones afectivas, cognoscitivas, operativas, éticas y sociales. Entre 1918 y 1922, psicoanálisis de Freud y de sus estudiantes Grodeck, Ferenczl y Deutsch influye en la formación de una mentalidad denominada "Antropología" por Laín. La fenomelogia de los signos y de la comprensión propuestas por Husser. La psicobiología de Hans Driesch. La psicología de Gestalt. La fisiopatología de Ludolf. Ahora pasamos Al Origen de la Vida y de la Evolución de las especies que se ha definido Como la solidez de nuestros conocimientos, el azar en los procesos evolutivos, la lucha en la naturaleza, o la visión global de la naturaleza. La evolución se divide en Macroevolución y Microevolución. El Darwinismo consiste en La Variabilidad y la Selección natural y el Neodarwinismo o teoría sintética se habla de que se han producidos reacciones químicas para que se generaran las proteínas, los lípidos, y los ácidos nucleicos y al cristianismo se entiende como la acción divina que da a todas las cosas del ser. Autores influyentes ante estas teorías Charles Darwin y Alfred Ruselle Wallace. La relación entre la magia y enfermedad desde una mirada antropológica, para una comprensión de la creencias y comportamientos de los sujetos, tanto médicos como pacientes, que participan en estas terapias, Levi Strauss indago el fenómeno de la curación shamanica en diversos pueblos indígenas americanas, gravitando el análisis en lo que denomino eficacia simbólica, que pone el acento en el lenguaje, el consenso y la confianza mutua entre medico y enfermo. Frazer menciona 2 principios mágicos la magia imitativa que habla de que lo semejante a afecta a lo semejante y la magia contaminante que menciona lo que se hace con un objeto o material. Claud Levi Strauss padre del estructuralismo define al chamanismo, como un complejo cultural que comprende de tres actores que, relacionados entre sí, inciden a la curación: el chaman, el paciente y el conjunto de los integrantes de la sociedad que los incluye. Y concluimos con los síndromes filiales que son las enfermedades que poseen los médicos de diversas partes del mundo diferentes al científico occidental como es el mal de ojo, empacho, aire, caída de mollera, espanto, embrujo, aquixtle, algodoncillo, etika.

REFERNCIAS BIBLIOGRAFICAS

Virgili., U. R. (s.f.). Breve introdducción a la antropología médica (2017). Medical Anthropology Research Center.

Querts Méndez, O. M. (s.f.). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profecional del médico general. MEDISAN, 17(10), 7020-7029.

Resumen, N. R. (s.f.). La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría The medical anthropology of Pedro Iaín entralgo: history and teory. Dendramedica. es. Recuperado en 12 de septiembre de 2022. La_antroplogia_medica_de_Pedro_Iaín_Entralgo_ Historia_y_reoria,pdf

Pardo, 4. ((2004)). el oriegen de la vida de la evolucion de las especies: ciencia e interpretaciones, escrita, tegnologica, revista de la facualtad de tegnologia de la universidad navarra.

Valenzuela, & C.Y. ((2007, enero.). Sobre el origen ontogenico del ser humano: La solucion científica. Revista medica chile. 135(1) (Valenzuela, 2007).

Sociedades primates, S. p. (s.f.). Investigacion y ciencia .Apinimolifree, (S/F) Adnimalsfre, org. (s.f.).

Lara. ((15 Julio- Diciembre 2008)). Hominizacion humanizada cultura hominization, culture. Redalyc.

Serrano, S. ((2003, octubre)). Proceso de Homizacion y lenguaje

Cernadas., C. C. ((2006)). El poder de los simbolos. Magia, Enfermedad, y Acto medico.

Mendendez, ". (1998) (s.f.). Modelo hegemonico: Reproduccion Tecnica y cultura. Natura, Mediatrix: Revista medica para el estudio a difunsion de las medicinas alternativas/ N si, pag 17-22.

(Silva), D.A. (Julio-Agosto de 2017). Medicina tradicional. Boletin cenamed-OPS: órgano de función del centro colaborador con materia de calidad y seguridad del paciente. Pag, 31-34(F.) Cabises F. Apuntes de Medicina Tradicional: La Racionalización de la tracional . (1993).- Reyna OGI. Medianos alternativos y complementarios Sev Soc Peru Med Interna. 2001: 14 (2): 62-65. Segúin C. Medicinas tradicional y medicina folclórica. Limo. Fondo Editorial del Banco central del Reserva del Peru; 1988, Recuperado en 12 de abril de 2001.

Reneé Pereyra-Elías & Duilio Fuentes Delgado. (2012). Medicina Tradicional versus Medicina Científica ¿En verdad somos tan diferentes en lo esencial? Acta médica peruana, 29(2), 62-63.

Iturbide Pardiñas, I. A. (s. f.). Enfermedades tradicionales: culturales (susto, empacho, mal de ojo, caída de mollera, disentería y anginas, conceptos de la dualidad frio-caliente. Uaemex

Urióstegui Flores, A. (2009). Síndromes de filiación cultural atendidos por médicos tradicionales. scielo.

Barbado Alonso, Aizpiri Díaz., Cañones Garzón, Fernández Camacho, Gonçalves Estella, Rodríguez Sendín., De la Serna de Pedro & Solla Camino. (2005). Aspectos histórico- antropológicos de la relación médico-paciente (Vols. 31–36). http://semg.info/mgyf/ medicinageneral/revista_70/pdf/31_36.pdf

Amparo Holguín & Víctor Martin-Fiorino. (2019). El concepto de encuentro interhumano en Pedro Laín Entralgo: una reflexión necesaria. Revista Orbis, 15(43), 18-32